DAS NEUE ALLIANZ-STADION VON SK RAPID WIEN MIT WOLF BELÜFTET

## Modernste Fußballarena Österreichs – alte Heimat & neues Zuhause

Mit dem neu errichteten Allianz-Stadion bekommt der Fußball-Verein SK Rapid ein neues Zuhause in der alten Heimat in Wien-Hütteldorf. Freuen darf sich auch WOLF, das die Lüftungs- und Klimaanlagen lieferte.

"Wien-Hütteldorf" ist die Heimat des legendären Fußball-Verein SK Rapid. Seit 1977 diente die als Weststadion eröffnete und später als Gerhard-Hanappi-Stadion benannte Fußball-Arena in Wien 14 als Heimspielort der Grün-Weißen. Das alte Stadion ist durch die Abrissbirne schon Ge-

schichte. Das neue Allianz-Stadion des SK Rapid Wien wurde gegenüber dem Altbau um 90° gedreht, bietet den Fans über 24.000 Sitzplätze und ist fast vollendet. Hier einige Eckdaten:

- Platz für bis zu 28.500 Besucher bei nationalen Bewerben
- darunter 2.000 Business- und VIP-Sitzplätze
- 41 Logen plus 2 Event-Logen à 87 m²
- Beim neuen Stadion wurden die Ecken geschlossen – das bringt mehr Zuschauerkapazität und weniger Lärmbelästigung für die Anrainer
- Erfüllung aller Kriterien für ein Stadion der UEFA Kategorie 4, das zur Austragung aller internationalen Spielen berechtigt



Sechs Dachzentralgeräte (KG TOP-W) und drei Ablufteinheiten von WOLF versorgen einige Bereiche des neuen Allianz-Stadions mit hygienischer Frischluft.

Einsatz der Klima-/Lüftungsanlagen am 16. Juli

Den 16. Juli 2016 haben sich die treuen Rapid-Fans schon im Kalender als geschichtsträchtigen Tag angezeichnet – da soll das Eröffnungsspiel im neuen Allianz-Stadion stattfinden, und zwar gegen den FC Chelsea. Dieser Tag ist dann auch die "Nagelprobe" für die Lüftungs- und Klimatechnik. Denn wie auch bei der berühmten Allianz-Arena in München hat man sich in Wien bei den Lüftungs- und Klimaanlagen für das Fabrikat WOLF entschieden. Sechs wetter-

feste Dachzentralgeräte (Geräteserie KG TOP-W) mit einer Gesamtluftmenge von 112.300 m³/h versorgen die zu klimatisierenden und zu lüftenden Bereiche des Allianz-Stadions. Hinzu kommen noch drei wetterfeste Ablufteinheiten derselben Geräteausführung. Alle Dachzentral-



Rapid-Fans dürfen sich auf die baldige Eröffnung des neuen Allianz-Stadions in Wien-Hütteldorf freuen.

geräte sind mit Wärmerückgewinnungssystem ausgestattet und werden mit modernster EC-Ventilatortechnik betrieben. 2-stufige-Filtereinheiten (F7 und F9) sorgen für hygienische Frischluftversorgung, die vor allem auch dem Eventbereich zugute kommt.

### Event-Logen für Präsentation

In der zweiten Ebene des Hospitality-Bereiches stehen im neuen Allianz-Stadion des SK Rapid zwei exklusive Event-Logen zur Verfügung. Unabhängig von einer Saisonbuchung bietet sich hier die Möglichkeit, auch an einzelnen Spieltagen Incentive- bzw. Kunden- und Mitarbeiterveranstaltungen durchzuführen. Mit einem Platzangebot für bis zu 50 Personen lassen sich in den Event-Logen außerdem an 365 Tagen im Jahr individuelle Tagesveranstaltungen wie Seminare oder Kongresse abhalten.

www.skrapid.at www.wolf-heiztechnik.at

#### INFO

#### Projektdaten

Allianz-Stadion SK Rapid Wien Gesamtkosten: rund 53 Mio. Euro

Bauherr: SK Rapid Wien
Generalunternehmer: Strabag

Haustechnik Planer: RHM Ingenieurbüro,

Aspang

Anlagenbauer: Hopferwieser + Steinmayr

Installationsgechnik, Amstetten

Lüftungs- und Klimageräte: WOLF Klima-

und Heiztechnik

Gesamtluftmenge: 12.300 m<sup>3</sup>/h

Wärmerückgewinnungsleistung: 1.233 kW

Heizleistung gesamt: 625 kW Kühlleistung gesamt: 591 kW



# RadiPac

ALLES KOMPAKT GEPACH



Wir setzen die Benchmark. Unser optimiertes Laufrad kommt im neuen RadiPac-Ventilator in den Baugrößen von 250 bis 560 mm zum Einsatz. In Kombination mit den effizientem GreenTech EC-Motor und der hochintelligenten Steuerelektronik setzt er die neue Benchmark in der Raumlufttechnik. www.ebmpapst.at



ebmpapst